



# LES GRANDS QUÉBÉCOIS 2024



CHAMBRE  
DE COMMERCE  
ET D'INDUSTRIE  
DE QUÉBEC

---

## GRAND QUÉBÉCOIS 2024 | Secteur social

---

### LUC RICHER

Entrepreneur social, fondateur de Motivation Jeunesse, directeur général de Générations Actives

---

Après avoir exploré différents univers dans les années 90 (communications, animation, travail de rue et de milieu), Luc Richer fonde Motivation Jeunesse en 1999 afin de venir en aide aux jeunes de la rue. Dès les débuts, l'organisme se démarque par son audace et sa créativité. La Fête de l'Espoir à Place d'Youville et le Challenge de l'Espoir, expédition de vélo thérapeutique de 1 000 km jusqu'au Rocher Percé, deux grands succès, donnent le ton à une série de projets avant-gardistes à l'époque. L'organisme fait ensuite son entrée dans les milieux scolaires défavorisés avec son approche d'intervention sociale axée sur le sport, le plein air et l'accompagnement personnalisé pour aider les jeunes à difficultés à développer des intérêts nouveaux et des passions. Il est un véritable pionnier dans le domaine.

En 2005, Luc le visionnaire innove encore en élaborant une enquête sur les conditions de vie des jeunes immigrants de Québec. Les résultats de celle-ci le mènent à créer de multiples projets d'aide à l'intégration pour ces jeunes venus d'ailleurs, avec un intérêt particulier pour les jeunes réfugiés. Pendant sa carrière, Luc et ses équipes ont aidé, écouté, guidé, influencé et fait bouger plus de 25 000 jeunes de Québec. Il a contribué à favoriser l'intégration de milliers de jeunes immigrants et réfugiés qui sont arrivés ici sans repères. Motivation Jeunesse a aidé des milliers de jeunes en difficultés à vivre des réussites et retrouver l'estime de soi. Cet homme s'est battu comme un forcené pour mettre en place et financer des idées, des concepts, des projets qui visaient toujours un seul but : améliorer les conditions de vie et favoriser le mieux-être de la jeunesse dans le besoin de la ville de Québec.

Après 24 ans de travail à Motivation Jeunesse, il a passé le flambeau l'an dernier. L'organisme est aujourd'hui entre bonnes mains et en excellente santé financière. 25 personnes y travaillent à temps plein pour contribuer à la réussite des jeunes de milieu défavorisé et à l'intégration des jeunes immigrants. Le rêve se poursuit à travers la relève.

Aujourd'hui, Luc Richer n'est pas à la retraite. Il vient de créer GÉNÉRATIONS ACTIVES dans le but de faire bouger toutes les générations et il s'intéresse particulièrement au vieillissement actif et aux relations intergénérationnelles. Il souhaite continuer à inspirer, motiver et partager sa passion du sport, du plein air et de la vie avec les gens de Québec.